
２月13日に開会された２月県議会定例会は、35日
間の会期で行われ、令和５年度の一般会計当初予算
１兆3,382億円を承認しました。
中でも、昨年起きた会津北部大雨被害の復旧を含

む令和５年度土木部当初予算は、前年度当初予算
1,819億4,065万円に対し243億1,933万円増で前年度
比113.4％の2,062億5,997万円を計上し県土強靱化
に取組んでまいります。
今議会中の農林水産委員会の現地調査では、生乳
生産と肉用牛生産における飼料価格高騰での畜産経

営と、県産材、国産材の原木市場での良質な原木の
販売と採材方法の研修と指導等の調査を行いました。
３月13日以降、マスクの着用が個人の判断となっ
たことや、５月８日からの、感染症法上の分類が季
節性インフルエンザと同じ「５類」に引き下げられ
る見通しとなり、今までの制限からの解放感により

人流や県内経済循環が慌しく動き始めております。
令和5年度がスタートし、コロナ禍を脱した日本
社会が、国際社会の不安感から自律し、県内自給を
高め、国内外へ県産品が供給できるよう活動してま
いります。

福島県議会議員
福島県農林水産委員会
副委員長 江 花 圭 司
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令和４年度２月県議会定例会報告

福島県議会議員 江花けいじ 活動報告

江花 圭司 LINE 追加

http://facebook.com/ebanakeiji
江花圭司 活動報告 facebookページ

県は新年度、南会津町の廃校の校庭をドローンやロ
ボット開発の実証フィールドとして活用。南相馬市・浪

江町にある福島ロボットテストフィールドを活用してい
る企業を南会津町の低温や降雪環境での動作試験に利用
してもらう。

３月２日の２月定例県議会一般質問において小笠原敦
子商工労働部長が、江花圭司議員の質問で明らかにしま
した。

寒冷地や豪雪地帯でのインフラ点検や災害対応、物流
などを担うドローンやロボットを開発するには、低温や

積雪のある場所での動作確認が必須。福島ロボットテス
トフィールドで実証を行っている企業からは寒冷地での
試験実施を要望されていました。

原発事故後、失われた浜通りの産業基盤回復に向け、
ロボットなど新産業の先進地として再構築する国家プロ
ジェクト「福島・国際研究産業都市構想」イノベーショ

ン・コースト構想。イノベ構想に基づく浜通り以外の実
証フィールドは初めて。

また、福島イノベーション・コースト構想推進機構は、
3月14日にＩＴ人材を輩出している会津大学と連携協定

を締結。浜通りにはロボットやドローン、航空宇宙産業
関連の約７０の企業・団体が進出しており産業集積が進
むが、先端機器を動かすソフトウエア開発する人材確保

が課題。
大学との協定締結は初めて、会津大学卒の県内就職は
毎年約30人で卒業生全体の約２割。今後はＩＴ人材の県

内定着を目指します。
会津大学は、各企業や団体などと連携を強化し、政府
が４月に浪江町を本拠地に設立する福島国際研究教育機

構「Ｆ－ＲＥＩ、エフレイ」の本格的運営に先駆けて、
大学や企業の連携を強め優秀な技術者が県内で活躍でき
る環境づくりにつなげます。

昨年11月、国の「スタートアップ育成５か年計画」が
策定され、起業・創業の機運が高まっていると感じてお

ります。12月9日、12月24日の日経新聞、１月16日の地
元新聞の記事によると、福島県内で女性の起業が活発に
なっており今年度上半期において、日本政策金融公庫に

よる創業前の融資先となる起業家に占める女性起業家の
割合は、福島県が、日本一でした。本県は44.2％、続い
て徳島県の42.9％、香川県の40.6％、宮崎県の40.2％と

続き、最も低いのは滋賀県の20％で本県の半分程度でし
た。傾向として、女性起業家比率が高い都道府県ほど、
女性の賃金水準は低い傾向にあります。起業・創業は、

女性が仕事をする際の重要な選択肢の一つです。仕事を
しやすい環境を自分でつくり、本県の経済を支える事業
者となっていただくことは大変重要なことだと考えます。

県外に人材が流出することなく、県内に仕事を見つけ、
県内で仕事をつくる動きであり、起業・創業は、地域の
活性化につながるものと期待いたします。女性の起業・

創業の促進にどのように取組んでいくか？

南会津にイノベロボット実証拠点 浜通り以外の実証フィールドは初めて！！

虐待行為の再発防止について

昨年末12月に県内の障害児通所施設で虐待行為があり
県が施設側に改善の行政指導が行われる事案が発生。

障害児通所施設における虐待行為の改善を求めました。

近年、放課後等デイサービス事業所等通所支援事業所

は、全国的にも平成25年から約４倍の27,783事業所に急
増しており、運営主体が営利法人の割合も増加。そんな
中、虐待と認定された数も増加しサービスの低下が問題

となっています。本県においても、事業所数は増加する
一方、サービスレベルの低い事業所の増加も懸念される
状態です。障がい児通所支援事業所の質の向上への取組

みは？

答）鈴木竜次 こども未来局長（児童家庭課）

実地指導における児童への支援計画や安全管理等に対
する助言指導、新規開設事業所に対する訪問指導を行い、
毎年、児童発達支援管理者を対象としたスキルアップ研

修を実施しながら事業所の適正な運営の支援に努め事業
所の質の向上に取組んでまいります。
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女性の起業・創業について

答）小笠原敦子 商工労働部長（産業振興課）
起業を志す女性の不安や悩みに寄り添い、助言を行う

起業アテンダントを養成しているところです。
新年度は、起業アテンダントを増員し、気軽に相談で
きる体制を強化し、起業意識を喚起し高める講座の開催

や事業計画の磨き上げ、創業補助金による支援等を行い
女性が起業しやすい環境づくりをしていきます。
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一般質問
（令和５年３月２日）

自民党議員会を代表して
江花圭司議員（喜多方
市・耶麻郡選出）が登壇
し、一般質問を行いまし

た。

Q 西会津縦貫道路について
奥川地区から西会津町の中心部を直線的に結ぶ、通称「西会

津縦貫道路」は、①県道奥川新郷線・②県道上郷下野尻線・③

町道野沢芝崎線からなる重要な生活道路です。
昨年８月の豪雨を受け、避難や復旧など本道路の重要性は高

まり、西会津縦貫道路を構成する県道２路線の一部区間におい

て、幅員が狭く、急勾配で見通しが悪いため、車両通行の支障

となっているのが実情です。

①県道奥川新郷線中町工区の整備状況と今後の見通しは？

A 曳地利光 土木部長
平成30年度から、急勾配で道幅が狭く、すれ違いが困難と

なっている箇所の解消を図るため全長約1.6kmの区間で事業に

着手し、これまでに測量や設計等を進めてきました。
今後は、早期着工に向け、地元の合意形成を図り、着実な

用地取得に努め、事業を進めてまいります。

令和４年度の事業についての検証と新年度令和５年度における事業と予算について一般質問を行いました。
また、農林水産委員会では２月補正予算と令和５年度当初予算を審議しました。

②県道上郷下野尻線樟山工区の整備状況と今後の見通しは？

A 曳地利光 土木部長
平成22年度から、家屋の連なる道幅が狭い箇所の解消を図

るため全長約1.4kmの区間でバイパス事業に着手し、平成30年

度に喜多方市側の起点から約0.9kmの区間を供用しております。
今後は、本路線と西会津町中心部をつなぐ町道とのネット

ワーク強化のため早期完成に向け工事を着実に進めてまいり

ます。

中町工区 令和５年度当初予算
県単独事業 用地補償 1000万円確保

樟山工区 令和５年度当初予算
県単独事業 改良工 8000万円確保

Q へき地診療所への支援について
へき地診療所は、初期診療や在宅医療など地

域住民の医療を支えている一方、政策医療にお

いて近年では、医療機器の高額化もあり、その
経営環境は非常に厳しい状態です。地域住民の

医療福祉の充実を図り、安全安心な生活を維持

するためには、へき地診療所への支援の充実が

必要です。県は、へき地診療所への支援にどの
ように取組んでいるのか？

A 國分守 保健福祉部長（地域医療課）
国の補助事業を活用した医療機器等整備へ

の支援や、県立医科大学と連携したへき地医

療支援システムに基づく医師の派遣など、
ハードとソフトの両面から支援していきます。

これからも、地域住民が住み慣れた地域で安

心して暮らせるよう、国に対し制度の拡充を

求め、へき地診療所への支援にしっかりと取
組んでいきます。

【診療所内の医療機器の高額化】

Q 会津北部における医師確保について
医学部を目指す学生への修学資金の貸付や、

福島県地域医療支援センターを設置し、医師確

保のため、様々な取組みを行っているところで
あり、福島県立医科大学においても医学部定員

の増員などにより、地域医療に尽力を頂いてい

るところです。

しかし、会津北部の医療機関においては、医
師不足が顕著な状態が続いており、早急な対策

が必要となっております。

また、医師不足に加え、医師の高齢化も深刻

で、地域の住民が安心して医療を受けることが
できるよう、会津北部の医療機関における医師

不足を解消するための対策を速やかに講じてい

く必要があります。そこで、会津北部における

医師の確保にどのように取組んでいくのか？

A 國分守 保健福祉部長
医師の確保について、修学

資金を貸与した医師や自治医

科大学卒業医師を配置し、県
立医科大学地域医療支援セン

ターの医師を派遣していると

ころです。

また、県立医科大学総合診
療医センターにおいて、へき

地診療所等での活躍が期待さ

れる総合診療医の養成も進め

ており、これからも医師確保
に着実に取組んでいきます。

Q 国道459号県境道路の整備について
国道459号は新潟県から「そば街道」として広

域観光にも重要な路線です。西会津町に隣接する

新潟県阿賀町では、日常的に往来があり、両県の
連携強化のためにも早期整備完了が求められてお

ります。このため、国道459号新潟県境の整備へ

の取組みについて伺います。

A 曳地利光 土木部長
会津北部の東西連携強化のため、各工区の進捗

を図り、県境をまたぐ未改良の区間については、

新潟県と連携を図り整備の方向性を検討してまい
ります。
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会津大学における学内ＤＸ化や充実した学生生活への環境整備についてナショナルサイクルルートについて

自転車活用推進法の制定以来、県の自転車活用推進計
画が進み、自転車が走るべきルートを路面に示すブルー

ラインやブルーの誘導矢印「ヤバネ」を見かけるように
なりました。また、県内７地域において、広域サイクリ
ングルートが設定されました。今後は、広域サイクリン

グルートをネットワーク化し、ナショナルサイクルルー
トとしてブランド化して行くことが重要だと考えます。
国では、全国のナショナルサイクルルートのネット

ワーク化を構想しているようです。２月26日には、福島
復興再生協議会で国のナショナルサイクルルート指定の
実現を目指し浜通りにおいて研究会が発足すると報じら

れました。浜通りにおけるナショナルサイクルルートの
指定に向けてどのように支援していくのか？
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江 花 圭 司

■生年月日■
昭和５０年９月２日生（47歳）卯年

【県議会での役職】
・農林水産委員会 副委員長
【党務】
・副幹事長、政務調査会副会長
青年部長
農林水産部会副部会長

【プロフィール】
塩川町立堂島小学校・塩川中学校
福島県立会津高等学校（46回卒）剣舞委員会
日本大学文理学部応用物理学科卒
参議院議員秘書

自転車タクシーベロタクシー喜多方運行
NPO法人まちづくり喜多方設立
喜多方市立第一小学校ＰＴＡ会長

福島県商工会議所青年部連合会令和元年度会長
会津広域観光推進議員連盟参与

上町まちづくり協議会 事務局
サイクルシティー喜多方協議会監事
会津ストリートカルチャー協議会事務局

市村尊広 観光交流局長（観光交流課）
浜通りにおけるナショナルサイクルルートの指定につ
いては、近年のサイクリング人気の高まりを踏まえ、交
流人口の拡大に有効であると考えており、今後は、地元

サイクリングガイドの育成や、キャンプと食を組合せた
福島ならではの受入環境の整備など、ルート指定に向け
た関係者の取組みを支援していきます。

昨年10月発表の、世界大学ランキングにおい
て、会津大学は、国内の大学の中では14位、公

立大学の中では２位と素晴らしい成長を遂げて
おります。会津大学発ベンチャーが30事業所、
関係事業所も９つ、合計39社、約600名の雇用も

創出しております。また、働く方々の中には、
他地域から移住し結婚定住している子育て世代
も現れております。

課題は、女子や留学生の志願者も増えている
一方、80名入居できる寮は、コロナ禍で一人一
部屋となったこともあり、満室状態のため、創

明寮への入居倍率は高く入学を諦め他の大学に
流れる事案も発生しております。

ここで、紹介したいのが、秋田県の公立大学
法人国際教養大学の寮や宿舎で、寮が184室、
ヴィレッジと呼ばれる集合シェアハウスは、３

名のシェア形式105室、12名のシェア形式252室、
一人部屋100室、二人部屋92室で、企業と大学、
地元銀行とが連携し、PFI方式で整備しました。

会津大学の受入環境における寮や宿舎の確保は
喫緊の課題です。

さて、会津大学のＤＸ化においては、教授陣
により、様々な部署に問合せなければ集まらな
かったデータを一元管理できるデータベースの

構築や、学内物販では独自の２次元バーコード
で電子決済を行うなどスマートキャンパス化が
進んでいます。会津大学の素晴らしさを学内外

に向けて情報発信し、更に大学の価値を上げて
行くことが求められます。会津大学における学
内のＤＸ化や充実した学生生活のための環境整

備に向けどのように支援していくのか？

【事業スキーム】
宿舎・寮の整備に、地元企業と大学、銀行とが連

携しＰＦＩ方式で整備。

安斎浩記 総務部長（私学・法人課）
大学が自主的、自律的に大学の運営に取組むことができる
よう、運営費交付金等により支援してきました。今後とも、
県民の期待に応える大学となるよう、大学と連携しながら必

要な支援を行なっていきます。

新潟県では、県営スケートボードパークの整備が進
む中、平野歩夢選手の地元、新潟県村上市にある公式

競技の「パーク」と「ストリート」の２つのコースが
ある屋内スケートボード施設があり、世界大会のコー
スも設計しているカリフォルニアスケートパーク社が

監修。
福島県の県営都市公園には、世界、全国選手権など
が開催できる２つコースが揃ったスケートボードパー

クを要望したいところです。そこで、県営都市公園へ
の本格的なスケートボードパークの整備について、県
の考えを伺います。

３月10日 農林水産委員会 現地調査

◆ 生乳生産の飼料価格高騰と影響等について
伊達郡川俣町の（有）サトーファーム様は

飼料の価格上昇が経営に
大打撃、飼料費を抑える
ため農地の貸借や機械を

拡充し、自給飼料の
生産拡大に取組みました。

海外依存型の飼料を県内産で
供給できる仕組みの提供へ。

◆ 肉用牛生産の飼料価格高騰と影響について
霊山町小国地区交流館にてJAふくしま未来伊達地区和牛肥
育部会長の狗飼功氏から、飼料価格上昇による経営への影響

を伺いました。
他市町村では独自の支援策があるが
霊山町の支援がないのがつらい。

これ以上削減するものはない。
精一杯やってるがコスト削減の
手立てがない。

飼料価格の高止まりで

経営を圧迫
県も当初予算で継続支援

◆ 原木市場の状況について
南東北木材株式会社様において
国産材、県産材の原木市場として

良質な原木を取扱い月４回の市を
行っています。
特に、東日本大震災以降の

県産材の安全性確認や
産地表示に取組み
県内外の顧客の信類を

得ています。
木材を高く売るための
採材方法の研修指導等も

行っています。

県営スケートボードパークの整備とスポーツ競技としての普及へ

会津大学「創明寮」

会津大学内通貨「Byacco/白虎(びゃっこ)」

【新潟県は県営スケートボードパークの整備を発表】

曳地利光 土木部長
整備については、公園利用者の増加や周辺地域の活
性化等の効果が期待される一方、整備費用に見合う効
果の検証や他のレクリエーション施設との整備優先度

の評価などが重要と考えます。
先進施設での利用状況や整備効果等の情報収集を行
う他、アンケート調査により幅広い公園利用者のニー

ズを把握するなど、施設整備の可能性を調査研究して
まいります。

一昨年オリンピック競技になったスケート
ボードは、日本最年少13歳で金メダル獲得した

ことで、コンテストへの関心が高まり、スケー
トボード愛好家は増えています。
県内のスケートボード愛好家には、幼稚園児

などのお子様連れの親御さんは50代まで、親子
愛好家も多く、世界選手権やオリンピック選手
まで目指す愛好家もおられます。

スケートボード人口は福島市で約600人、福島
県では約2000人だと協会団体から聞いておりま
す。スポーツ競技として本県からスケートボー

ド選手を輩出させたいものです。そこでスケー
トボードの普及にどのように取組んでいくの
か？

永田嗣昭 文化スポーツ局長
これまで、親子を対象に魅力を伝える体験教
室の開催やスポーツ団体が行う事業への支援に
取組んできました。 今後は、東京オリン

ピックでの日本人選手の活躍などから、若い世
代のスケートボードへの関心が高まっているこ
とから、プロ選手と若者との交流会や高度な技

に触れる教室等の開催を関係団体と連携して検
討しながらスケートボードへの興味が高まるよ
う普及に努めます。


